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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI TORINO 
Via Giovanni Giolitti, 1 – 10123 Torino – Tel. 011.562.24.68 – Fax 011.562.13.96 
ordine.ingegneri@ording.torino.it - ordine.torino@ingpec.eu - www.ording.torino.it 

Cod. Fisc. 80089290011 

 

COMMISSIONE INGEGNERI MANAGER 
Verbale riunione del 05 novembre 2015 

 

 

Presenti: 

Antonio Cocco – Coordinatore 

Marco Briscese 

Gianfranco del Col – Consigliere referente 

Aquilino Bruno 

Rocco Vella 

Assenti giustificati: 

Emanuele Pillitteri 

Matteo Pastorino 

Ordine del giorno:  

1. Approvazione Verbale riunione precedente 
2. Attività in programma 
3. Situazione eventi in corso e organizzazione 
4. Pianificazione eventi futuri 
5. Definizione Calendario anno 2016 
6. Comunicazioni per il Consiglio 
7. Varie ed eventuali 

 

I lavori iniziano alle ore 21.00.  

1. Il verbale della riunione precedente viene letto ed approvato all’unanimità.  

2. Attività in programma/ 3 Situazione eventi in corso e organizzazione; 

 

a. Prof. Simone Brancozzi, Gestione strategica dell’impresa mediante il Balanced 

Score Card; 

b. CQOP – SOA – il seminario viene rimandato in attesa della definizione di un 

nuovo testo di legge, attualmente in discussione al Parlamento. L’erogazione del 

seminario, cercherà di coincidere con la contemporaneità della pubblicazione di 

legge, al fine di rendere ancora più esclusivo gli argomenti presentati; 

c. Avv. Guglielmo Giordanengo, con argomento ancora da definire; 

d. Studio Tosetti Value Sim, Amministrazione dei patrimoni personali e aziendali, 

attraverso la diversificazione in strumenti finanziari efficienti; 
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e. AMMA mediante dott. Mosca si stanno individuando degli argomenti di 

interesse per la categoria che possano essere inerenti o alla professione o aspetti 

normativi/legislativi; 

f. ISMB mediante il Vice-direttore ing. Edoardo Calia, ha dato la disponibilità ad 

organizzare una visita presso i propri laboratori di ricerca, al fine di permettere 

agli ospiti quali siano le ultime frontiere in materia di ricerca ed innovazione. 

 

3. Pianificazione eventi futuri 

Il Consigliere referente dell’Ordine Ing. Del Col Gianfranco, dietro richiesta del 

coordinatore della commissione ing. Antonio Cocco, in merito alla possibilità di avere a 

budget ha disposizione per un importo significativo per l’organizzazione di un ciclo di  

eventi presso l’Aula Magna del Politecnico di Torino, comunica dopo avere sottoposto la 

questione in CdA quanto segue: “non ci sono preclusioni in merito; è necessario ovviamente che 

siano soddisfatte le giustificazioni scientifiche, al fine di poter attribuire i CFP,  e che il tutto sia 

supportato da specifico progetto”. 

 

L’ing. Antonio Cocco propone, in considerazione della disponibilità di un budget per la 

organizzazione di un ciclo di eventi, di organizzare un evento simile a quello dal titolo 

“Gestire la Crisi”, e che potrebbe avere il titolo “Gestire la Ripresa”. 

 

L’evento, che potrebbe avere come ospiti significativi personaggi del mondo 

Imprenditoriale o Istituzionale dovrebbe permettere all’Audience di comprendere quali 

siano gli elementi necessari per affrontare la competizione globale, quali mercati e dove, 

dove oggi esistano delle opportunità e quali settori siano di maggiore interesse. Se fosse 

possibile come ultimo evento, sarebbe interessante avere il parere di un Manager Italiano o 

professore universitario sulla falsa riga di Gary Hamel che presenti come realizzare ed 

ottenere gli obiettivi per gestire la ripresa, dispensando un vademecum operativo della 

ripresa. 

 

1) A tal proposito si propone di contattare l’ing. Vincenzo Ilotte, Presidente della CCIAA, 

per chiedere se può presentare i dati del loro ufficio studi finalizzato a comprendere quale 

evoluzione ha avuto l’imprenditoria Italiana e Piemontese negli ultimi 10/20 anni, e quali 

sono attualmente i mercati in maggiore difficoltà e quelli con migliore andamento. 

 

2) A seguire, con relatore da definire, una presentazione del mercato mondiale, per la 

presentazione dei quali siano oggi i flussi lavorativi e finanziari con quali destinazioni 

avvengono questi spostamenti e se esistono mecche o aree di maggiore attrattività e di 
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sviluppo. In una previsione futuristica sulla economia, quali scenari si possono 

immaginare? 

 

 

3) Il Rettore del Politecnico, ing. Marco Gili, che racconta come il mercato della formazione, 

messo in crisi dai tagli istituzionali, sia riuscito a rendere competitivo sul panorama 

internazionale il Politecnico. Ricordando il motto: “Ricerca, talento e sogni: tre ingredienti 

per far crescere la società”. Quali consigli per una classe imprenditoriale in ricerca di una 

ripresa. 

 

Rimane da definire se a completamento dell’evento se sia possibile, budget permettendo 

inserire un quarto relatore, che per completare il ciclo di eventi portasse un argomento a 

chiusura. 

 

A corollario dell’evento e ove sia possibile di richiedere i patrocini e/o sponsorizzazioni. A 

favore delle sponsorizzazioni, si anticipa che l’azienda che accogliesse farlo, matura il diritto 

di parteciapare alle cene organizzate con i relatori, posto riservato agli eventi in prima fila 

nell’Aula Magna del Politecnico di Torino, apporto del brand aziendale su tutto il materiale 

relativo all’evento sponsorizzato. 

 

Si delega il coordinatore a disporre dei membri della commissione, ing. Antonio COCCO, al fine di 

organizzare la fattibilità del ciclo e di definire un budget da sottoporre al CdA, dando disponibilità 

a prendere contatti con relatori, fornitori etc. 

 

5. Sono state definite le seguenti date per gli incontri del 2016: 14/01;  11/02;  10/03; 

07/04;  12/05;  09/06;  07/07;  15/09;  06/10;  10/11;  01/12. 

6. Non ci sono comunicazioni per il Consiglio dell’Ordine. 

7. Nessuna. 

La riunione si conclude alle ore 23.00 

 

Il Coordinatore  

Antonio Cocco 


